
中学校１・２年生の回答より（回答数 11/30 現在 1144 件） 

１．学校名および学年 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇栗東中学校 450 名（1 年生 248 名 2 年生 202 名） 

〇栗東西中学校 424 名（1 年生 232 名 2 年生 192 名） 

〇葉山中学校 270 名（1 年生 151 名 2 年生 119 名） 

 

 

２．部活動加入状況 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇部活加入率 83.6％（運動部 60.2％ 文化部 23.4％） 

〇部活に入っていない生徒 

 ・クラブチーム等 11.6％  ・部活にもクラブチームにも所属していない 4.8％ 

〇部活に入っている生徒のうち 

・希望する部への加入している 85％（運動部 63.5％ 文化部 21.5％） 

・希望する種目がなく他の部へ加入 5％ 

  ・みんなが入っているのでなんとなく加入 5.75％  

 

３．現在の部活動に関して 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇部活に入っている生徒のうち 

 ・十分満足している 39.8％ 

 ・満足している 42.3％ 

 ・あまり満足していない 14.5％ 

 ・まったく満足していない 2.6％ 

 

 

 

 

 



〇十分満足、満足している理由 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇まったく満足していない、あまり満足していない の理由 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ・本当に入りたい部がなかった 15.8％  ・活動時間が少ない 15.2％ 

 ・自由な時間がほしい 14％  ・もっと活動を楽しみたい 11.5％ 

 ・もっと専門的な指導を受けたい 6％  ・部員が少ない 3.6％ 

 ・勉強する時間がほしい 1.8%  ・その他および空白 31.7％ 

  ※グラフの数字が異なるのは部活に入っていない子の回答も含まれるため 

 

〇学校で部活動に入らずクラブチーム等に入っている主な理由 

学校にやりたい部活動がない 

自分の意志でやりたいから 

自分の希望する活動ができる 

自分の将来を考えてテクニックを磨き 
上達したいから 

部活動では活動時間が少ない 

親のすすめがあるから 

他校の生徒との交流ができた 

その他 

 



〇現在の部活動の活動時間は適切か 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・多すぎる 5.7％ ・やや多い 18.5％  ・やや少ない 15.1％  ・少なすぎる 10％  ・適切である 45.5％ 

 

４．部活動の地域移行に関して 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ・参加したい 29.1％ ・参加したくない 28.9％ ・わからない 42％ 480 名 

 

〇地域部活動に参加したい理由 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



〇地域部活動に参加したくない理由 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．部活動地域移行に関しての意見（自由記述･･･原文のママ） 

〇肯定的な意見 

 ・他の部活の部長などと交流できるし、専門的なことも聞けるから。 

 ・いろいろな経験ができていいと思う。 

 ・交流が増えそうだな、と思った。 

 ・違う学校や地域の人とやることで自分の成長につながると思うので魅力的だと思う。 

 ・他校との交流をしたいのでその機会を増やしてほしいです。 

 ・地域移行をすれば、もっと上手になったり、活動時間や交流の場が増えていいと思った。自分はとても 

  やってみたいです。 

 ・部活動の時間が長くなるならやってもいいと思います。他の学校の人と一緒に部活動ができる機会に 

  なっていいと思います。 

 ・他の人との交流が増え、人の良いところなどが見れるため。 

 ・私の所属している部活は土日の活動がないのでどちらにせよ私には影響はありませんが、運動部の生徒 

  には他校との交流で輪が広がるのでいいと思います。 

 ・強くなりたいので入りたいです 

 ・栗東中の人以外の人たちと部活動をするのもいいと思う。 

 ・部活動時間が増えるのはいいと思う。 

 ・他の学校の方々との交流をもっとしたいです 

 ・地域移行したりすると教え方も変わったりしてもっと速くなれるかもしれないと思ったから。 

 ・他の人と交流できるから･･･（注）複数あり 

 ・他の学校の生徒と一緒に活動するのは、いいことだと思う 

 ・専門的なことが学びたいと思った。 

 ・学校の先生の負担が減っていいと思います。 

 ・もっと部活動の詳しいことを知りたい。 

 ・今の先生の指導には満足しているため必要はないと思うけど、その専門的な方がもっとうまくなれると 

  思うから良いと思う 

 ・部活で学べないことを学べるので良い 

 ・顧問の先生の指導もわかりやすいけど他の先生の指導も聞きたい 

 ・地域移行は普段学べないことや経験をしれます。今後のためにも使えることなのでとてもたいせつだと 



  おもいます。 

 ・自分はうまくなりたいから地域移行をしてほしい 

 ・他の学校の人と部活ができ大会などで役立つと思う。 

 ・いろいろな人と出会えていいと思う 

 ・いつもとは、違う人に教えてもらうのもいいんじゃないかなと思う。 

 ・人によってアドバイスや教え方は違うので、学校の先生以外の人にもアドバイスをもらい、もっともっと 

  強くなりたいから。 

 ・皆さんと交流することは大切なことであり、地域をよりよくすることはいいことだと思います。 

 

〇否定的な意見 

 ・お金がかかったりするからあまり賛成ではない 

 ・そのままがいいなと思います。 

 ・先生の負担を減らすことも大事だけど嫌 

 ・移動もだるいしいろんなひとと関わるのもだるいし急遽予定変更になったときとかもだるい 

 ・今まで環境がガラッと変わって毎日の部活動が変わっていくのはちょっと否定的な部分があります。 

 ・学校でやるのがクラブ活動だと思う。 

 ・他の学校の生徒と練習するのは楽しそうだけど、移動が面倒くさいと思った。 

 ・それよりも部活動の活動時間を増やすのをやってほしい。 

 ・他の人と練習するのは成長もできていいと思うけれど、心配のほうが勝つ。 

 ・学校の先生に教えてもらいたい。 

 ・他の中学生とは、あまりやりたくない。 

 ・今のままで十分楽しい 

 ・地域移行する必要なくね？ 

 ・面識のない人と交流するのが苦手なので反対です。 

 ・なんで行くのか 

 

〇その他 

 ・全員という感じでなく行きたい人だけ行ったらいいんじゃないかと思う。 

 ・もう少し説明をしてもらいたい。 

 ・部活みんなで行けるなら他の学校の人を見て強くなりたいと思うけど、一人とか少数で行くなら、少し嫌。 

 ・家庭部もですか？ 

 ・無料？ 

 ・部活中に何処かに行ったり、先生も動いてほしい 

 ・ミスった時が怖い 

・地域移行をするなら自由参加がいいなと思いました 

・月に一回とかのペースでやってほしいです。毎回は嫌です。 

・もっと部活動の詳しいことが知りたい。 


